

» GENTE DETRÁS DEL DINERO

## Pemex a 75 años



Por **Mauricio Flores**

[mauricio.flores@razon.com.mx](mailto:mauricio.flores@razon.com.mx)



El próximo lunes será la celebración de tres cuartos de siglo de la expropiación petrolera y la creación de Pemex, que comanda **Emilio Lozoya** y que ya tiene como primer obsequio de cumpleaños la mejora de perspectiva (de estable a positiva) por parte de Standar & Pors, que dirige **Victor Manuel Herrera**, vista su capacidad de pago. Y su situación financiera está en vías de transformación.

Además del complejo, y ya en marcha, proceso de integración que sustituirá a la actual separación en cuatro divisiones por líneas de industria y negocio, un elemento central que podría aplicar la dirección de finanzas al mando de **Mario Beauregard** es generar el marco para que grandes contratistas y proveedores de Pemex recurran a la emisión de Certificados de Capital de Desarrollo (CKDés), a fin de disminuir sus costos de fondeo y profundizar el mercado bursátil en México, en especial las Afores. Sólo en 2012 se emitieron CKDés por unos 60 mil millones de pesos.

Esa innovación no requeriría modificaciones de Ley, por lo que transitaría previo a que el gobierno de **Enrique Peña** presente la reforma energética que fortalezca a Pemex como empresa con capital 100% estatal, con flexibilidad de asociarse con empresas privadas.